
PRESIDIO DELLA QUALITA’
 

RESOCONTO DELLA RIUN

Il giorno 22/10/2019 alle ore 11:0

piano di palazzo S. Domenico, Piazza Guerrazzi, 1, Benevento 

Vincenza Esposito, il dott. Antonio Scianguetta.

Coordinatore redige il presente resoconto.

Qualità e Valutazione, partecipa alla riunione nella q

incaricata dal Coordinatore, redige il presente 

 

− Nella riunione sono state innanzitutto affrontate questioni legate agli “

libera” dello studente, cioè quelle 

all’offerta didattica del CdS

nazionale e di Ateneo. Tale intervento scaturisce dalla richiesta al Presidio, da parte di 

alcuni CdS, di esprimersi in merito alla met

attività formative riconosciute tra quelle di “automatica approvazione”, in ragione di una 

dichiarata coerenza ex ante con il 

Saracini, neo eletta preside

riunione.  

 Il Presidio della Qualità pertanto, in merito alle determinazioni dei Corsi di Studio, 

 ricapitola i criteri definiti dal Ministero, dalle linee guida del CUN e delle prassi vigenti:

1. Gli esami a scelta libera vanno comunque inquadrati nella coerenza dell’obiettivo 

formativo proposto; 

2. Il CUN incoraggia il recepimento anche delle esigenze più specifiche dello studente;

3. La normativa vigente prevede che i corsi si distinguano non solo per co

anche per il livello dell’insegnamento offerto con specifico riferimento ai descrittori di 

Dublino; 

Ciò premesso può essere utile individuare dei corsi che sono naturalmente coerenti 

all’obiettivo formativo che per l’eventuale scelta dello stude

senza ulteriori determinazioni da parte dell’organo. 

Dal punto di vista organizzativo questa pratica è utile perché:

• lo studente può pianificare il proprio piano di studio; 

• il CdS ed il SAD possono riservare momenti di approfondi

specifiche;  

• le procedure di registrazione degli esami possono essere allineate ai corsi 

obbligatori;  

• può essere pianificato il carico dei docenti; 

• gli insegnamenti a scelta libera, già collocati nel piano di studi, possono essere

valutati dallo studente. 

 

PRESIDIO DELLA QUALITA’

RESOCONTO DELLA RIUNIONE DEL 22/10/2019 

 

:00 si sono riuniti presso la sala degli Atti Accademici sita al primo 

piano di palazzo S. Domenico, Piazza Guerrazzi, 1, Benevento – I Proff. Giovanni Filatrella

il dott. Antonio Scianguetta. Assenti giustificati gli altri componenti del PQ. Il

Coordinatore redige il presente resoconto. La dott.ssa Francesca Lombardi, afferente all’Ufficio 

Qualità e Valutazione, partecipa alla riunione nella qualità di supporto amministrativo al PQ e, 

, redige il presente resoconto. 

sono state innanzitutto affrontate questioni legate agli “

” dello studente, cioè quelle attività formative riconosciute non appartenent

all’offerta didattica del CdS e approvate nei limiti e con i vincoli posti dalla normativa 

Tale intervento scaturisce dalla richiesta al Presidio, da parte di 

alcuni CdS, di esprimersi in merito alla metodologia utilizzata dai CdS per individuare le 

riconosciute tra quelle di “automatica approvazione”, in ragione di una 

dichiarata coerenza ex ante con il progetto formativo. A tale proposito

Saracini, neo eletta presidente del CdLM in Economia e Management, ha presenziato alla 

Il Presidio della Qualità pertanto, in merito alle determinazioni dei Corsi di Studio, 

ricapitola i criteri definiti dal Ministero, dalle linee guida del CUN e delle prassi vigenti:

i esami a scelta libera vanno comunque inquadrati nella coerenza dell’obiettivo 

 

Il CUN incoraggia il recepimento anche delle esigenze più specifiche dello studente;

La normativa vigente prevede che i corsi si distinguano non solo per co

anche per il livello dell’insegnamento offerto con specifico riferimento ai descrittori di 

Ciò premesso può essere utile individuare dei corsi che sono naturalmente coerenti 

all’obiettivo formativo che per l’eventuale scelta dello studente può essere approvata 

senza ulteriori determinazioni da parte dell’organo.  

Dal punto di vista organizzativo questa pratica è utile perché: 

lo studente può pianificare il proprio piano di studio;  

il CdS ed il SAD possono riservare momenti di approfondimento solo a casistiche 

le procedure di registrazione degli esami possono essere allineate ai corsi 

può essere pianificato il carico dei docenti;  

gli insegnamenti a scelta libera, già collocati nel piano di studi, possono essere

valutati dallo studente.  
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si sono riuniti presso la sala degli Atti Accademici sita al primo 

I Proff. Giovanni Filatrella e 

Assenti giustificati gli altri componenti del PQ. Il 

La dott.ssa Francesca Lombardi, afferente all’Ufficio 

ualità di supporto amministrativo al PQ e, 

sono state innanzitutto affrontate questioni legate agli “insegnamenti a scelta 

riconosciute non appartenenti 

e approvate nei limiti e con i vincoli posti dalla normativa 

Tale intervento scaturisce dalla richiesta al Presidio, da parte di 

odologia utilizzata dai CdS per individuare le 

riconosciute tra quelle di “automatica approvazione”, in ragione di una 

. A tale proposito la prof.ssa Paola 

nte del CdLM in Economia e Management, ha presenziato alla 

Il Presidio della Qualità pertanto, in merito alle determinazioni dei Corsi di Studio, 

ricapitola i criteri definiti dal Ministero, dalle linee guida del CUN e delle prassi vigenti: 

i esami a scelta libera vanno comunque inquadrati nella coerenza dell’obiettivo 

Il CUN incoraggia il recepimento anche delle esigenze più specifiche dello studente; 

La normativa vigente prevede che i corsi si distinguano non solo per contenuto ma 

anche per il livello dell’insegnamento offerto con specifico riferimento ai descrittori di 

Ciò premesso può essere utile individuare dei corsi che sono naturalmente coerenti 

nte può essere approvata 

mento solo a casistiche 

le procedure di registrazione degli esami possono essere allineate ai corsi 

gli insegnamenti a scelta libera, già collocati nel piano di studi, possono essere 
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− Rilevazione dell’opinione degli studenti

comunica di aver effettuato tutte le operazioni propedeutiche alla pubblicazione degli esiti 

della rilevazione. Si occuperà, quanto prima, di effettuare i confronti tra la didattica 

erogata e quanto invece valutato dagli s

− Programmazione Rilevazione dell’opinione degli studenti (ROS) 

Lombardi informa che sono già in corso una serie di incontri con le UUOO Applicativi 

informatici e Supporto all’Offerta Formativa per verificare le condizioni di

questionari (campione selezionato, anno offerta ecc). Quanto prima saranno proposti i 

periodi interessati all’apertura della piattaforma per consentire la compilazione gli stessi. 

Comunica inoltre che il prossimo 28 parteciperà alla gior

sistema SisValDidat, organizzata dalla Spin

anni fornisce la piattaforma di lettura in chiave statistica dei risultati delle opinioni. In tale 

occasione si discuterà anche delle 

valutare entro la fine dell’anno in vista la scadenza del contratto. 

 

− Schede di Monitoraggio dei CdS (SMA)

compilazione dei commenti agli indicatori 

dei CdS (18 ottobre), stabilisce che i componenti del PQ rappresentativi dei tre 

dipartimenti accertino in ambiente SUA

richiesto (percorso: SUA-

Annuale: Indicatori) ; 

 

− Linee Guida per la Redazione della Relazione Annuale della Commissione Paritetica 

docenti-studenti: La dott.ssa Lombardi comunica che il documento è in fase di 

predisposizione e sarà portato all
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Rilevazione dell’opinione degli studenti (ROS): Esiti 2018/2019. La dott.ssa Lombardi 

comunica di aver effettuato tutte le operazioni propedeutiche alla pubblicazione degli esiti 

della rilevazione. Si occuperà, quanto prima, di effettuare i confronti tra la didattica 

erogata e quanto invece valutato dagli studenti.  

Rilevazione dell’opinione degli studenti (ROS) 2019/2020

Lombardi informa che sono già in corso una serie di incontri con le UUOO Applicativi 

informatici e Supporto all’Offerta Formativa per verificare le condizioni di

questionari (campione selezionato, anno offerta ecc). Quanto prima saranno proposti i 

periodi interessati all’apertura della piattaforma per consentire la compilazione gli stessi. 

Comunica inoltre che il prossimo 28 parteciperà alla giornata di presentazione del nuovo 

sistema SisValDidat, organizzata dalla Spin-off Valmon dell’Università di Firenze, che da 

anni fornisce la piattaforma di lettura in chiave statistica dei risultati delle opinioni. In tale 

occasione si discuterà anche delle nuove condizioni contrattuali che l’Ateneo dovrà 

valutare entro la fine dell’anno in vista la scadenza del contratto.  

onitoraggio dei CdS (SMA):  Il Coordinatore, vista la scadenza interna per la 

compilazione dei commenti agli indicatori riportata nelle LG per il Monitoraggio annuale 

dei CdS (18 ottobre), stabilisce che i componenti del PQ rappresentativi dei tre 

dipartimenti accertino in ambiente SUA-CDS,  che i CdS abbiano adempiuto a quanto 

-CDS 2018/Gestione SchedeSUA-Visualizza Schede/Monitoraggio 

per la Redazione della Relazione Annuale della Commissione Paritetica 

studenti: La dott.ssa Lombardi comunica che il documento è in fase di 

predisposizione e sarà portato all’attenzione del PQ nella sua prossima riunione.  
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i 2018/2019. La dott.ssa Lombardi 

comunica di aver effettuato tutte le operazioni propedeutiche alla pubblicazione degli esiti 

della rilevazione. Si occuperà, quanto prima, di effettuare i confronti tra la didattica 

2019/2020: La dott.ssa 

Lombardi informa che sono già in corso una serie di incontri con le UUOO Applicativi 

informatici e Supporto all’Offerta Formativa per verificare le condizioni di applicabilità dei 

questionari (campione selezionato, anno offerta ecc). Quanto prima saranno proposti i 

periodi interessati all’apertura della piattaforma per consentire la compilazione gli stessi. 

nata di presentazione del nuovo 

off Valmon dell’Università di Firenze, che da 

anni fornisce la piattaforma di lettura in chiave statistica dei risultati delle opinioni. In tale 

nuove condizioni contrattuali che l’Ateneo dovrà 

Il Coordinatore, vista la scadenza interna per la 

riportata nelle LG per il Monitoraggio annuale 

dei CdS (18 ottobre), stabilisce che i componenti del PQ rappresentativi dei tre 

CDS,  che i CdS abbiano adempiuto a quanto 

Visualizza Schede/Monitoraggio 

per la Redazione della Relazione Annuale della Commissione Paritetica 

studenti: La dott.ssa Lombardi comunica che il documento è in fase di 

’attenzione del PQ nella sua prossima riunione.    

 


